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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Através do Decreto 4714, o prefeito Humberto 
Souto regulamenta, no âmbito do município de 
Montes Claros, a Lei federal nº 14.737, onde toda 
mulher tem o direito de ser acompanhada por pes-
soa maior de idade.

Ammesf alerta municípios 
sobre prazo final para a 
transmissão de dados 
para o Siops

Município regulamenta 
acompanhamento para 
mulheres nos Postos de 
Saúde

REGIONAL 5

CIDADE 9
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O Mais de 23 mil empreendedo-
res rurais e urbanos de Minas Ge-
rais podem renegociar dívidas em 
atraso com o Banco do Nordeste 
e aproveitar descontos de até 90% 
em caso de quitação. A oportunida-
de é válida para 32 mil operações 
no Estado. 

O Norte de Minas ficou fora da relação de 
municípios que irão receber as doses, seguin-
do as recomendações da Câmara Técnica de 
Assessoramento em Imunização (CTAI) e da 
OMS. A lista foi divulgada na manhã de ontem 
(25) e surpreendeu a ausência de Montes Cla-
ros que em 2023 teve a maior quantidade de 
casos de febre chikungunya. 

Mineiros podem renegociar dívidas com descontos de 
até 90% no Banco do Nordeste

Norte de Minas fica de fora da vacinação 
contra a dengue

Paulo Guedes pede verba para catopês 
desfilarem no carnaval do RJ
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O Comitê da Bacia hidrográfica do Rio Verde Grande, que congrega a maior área produtora do Norte de Minas, esta expedindo 
a cobrança dos usuários de águas em valores a serem cobrados em 2024, referentes aos usos de recursos hídricos de 2023, 
determinados de acordo com os preços estabelecidos na Resolução ANA nº 139/22. 

CIDADE 7

A Secretaria de Esporte, Juventude e Cultura 
e Lazer de Pirapora comunica que, devido aos 
problemas de acesso nos sites e nas emissões das 
certidões negativas previstas no edital da Lei Paulo 
Gustavo, foi oficializado mais uma retificação no 
cronograma de execução da LPG. 

Pirapora altera outra 
vez o cronograma de 
execução da Lei Paulo 
Gustavo

Moc prorroga 
contrato de uso para 
gestão de instituições 
públicas de educação

O deputado Paulo Guedes (PT) pediu ajuda financeira do Ministério da Cultura para que os 
catopês, marujos e caboclinhos desfilem no Carnaval do Rio de Janeiro, pela escola de samba 
Acadêmicos de Niterói, que traz este ano o enredo ‘Catopês – Um Céu de Fitas’. O projeto foi en-
caminhado por ao Ministério da Cultura e outros órgãos do governo federal ainda em novembro 
e ainda tem participado de diversas reuniões em Brasília em busca de recursos, mas ainda não 
recebeu a resposta. 
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Entre quedas e decolagens: a jornada 
silenciosa entre altos e baixos

Transição energética com justiça social

Como a automação permite que as empresas atendam 
aos objetivos de sustentabilidade

Benefícios da computação 
Neuromórfica para IA

A comunidade de computação 
está buscando novas tecnologias 
para permitir melhorias contínu-
as de desempenho em substitui-
ção à lei de Moore e ao escalona-
mento de Dennard, que chegam 

ao fim. Uma das alternativas é a 
adoção dos chamados computa-
dores neuromórficos, que teriam 
um sistema de funcionamento 
mais parecido com os cérebros 
humanos. 

De acordo com a empresa de 
pesquisa Market Research Future, 
o tamanho global do mercado de 
computação neuromórfica, ava-
liado em US$ 1,9 bilhão em 2022, 
deve aumentar para US$ 2,29 

O voo da existência muitas vezes 
assemelha-se ao percurso de um 
avião no céu vasto da vida. É curioso 
notar que, de maneira semelhante, 
só nos tornamos o centro das aten-
ções quando enfrentamos quedas 
abruptas. O paradoxo da notorie-
dade humana revela-se quando re-
fletimos sobre a tendência de nossa 
sociedade em celebrar as falhas, 
enquanto os triunfos diários passam 
despercebidos, submersos na mono-
tonia do cotidiano.

Assim como um avião voa ma-

jestosamente nos céus, enfrentan-
do correntes de ar e desafiando a 
gravidade, nós também realizamos 
uma jornada singular. Contudo, ao 
contrário da aeronave, somos nota-
dos principalmente nos momentos 
de adversidade, quando nossas asas 
parecem falhar e descemos em uma 
espiral de incertezas. É nesses mo-
mentos que as luzes dos holofotes 
se acendem, e os gritos ruidosos e 
sorrisos dos adversários ressoam em 
um coro de felicidade por nossa der-
rocada e, por vezes, julgamento.

A ironia reside na ausência de ce-
lebração pelos inúmeros momentos 
em que nos erguemos, desafiando as 
tempestades internas e superando as 
turbulências do dia a dia. São esses 
momentos, muitas vezes discretos 
e despercebidos, que verdadeira-
mente revelam nossa resiliência e 
determinação. Enquanto voamos 
nas alturas da rotina, desviando de 
nuvens escuras e encontrando cora-
gem para seguir adiante, raramente 
somos aplaudidos ou reconhecidos.

A sociedade, qual observadora 

distante, parece estar mais interessa-
da nas histórias de queda, nos capí-
tulos dramáticos de nossa narrativa 
pessoal. É como se as asas que nos 
sustentam nas alturas não desper-
tassem a mesma atenção que a visão 
de um avião caindo dos céus. Talvez 
isso revele uma peculiaridade na na-
tureza humana, uma predisposição 
para se envolver mais profundamen-
te com a fragilidade do que com a 
fortaleza.

Cabe a cada um de nós, como 
pilotos de nossas próprias vidas, 

encontrar significado nos altos e 
baixos deste paradoxo chamado 
viver. Devemos aprender a apreciar 
não apenas as aterrissagens força-
das, mas também as decolagens 
suaves e os voos constantes. Na 
simplicidade do cotidiano, na mo-
notonia aparente, reside a verdadei-
ra essência de nossa jornada. Afinal, 
a grandiosidade não está apenas 
nas quedas espetaculares, mas na 
persistência silenciosa de elevar-se 
repetidamente, voando para além 
das expectativas e desafiando a nar-

rativa convencional da notícia que 
se espera.

Só não podemos deixar de ter 
em mente que nossos voos serão 
nossos, apenas entre nós e nossa 
vida. Não importa se transportamos 
alguém junto. Se nossa carga é leve 
ou pesada. Estamos em céu de bri-
gadeiro ou de tempestades de ven-
tos e raios voando conosco mesmo. 
A rota e o destino somos nós que 
fazemos. A forma como alcançamos 
o céu ou aterrissamos também é de-
limitada por nós.

O Brasil fechou o ano de 2023 
com dados macroeconômicos de 
invejar qualquer país de primeiro 
mundo. Mas por qual razão muitas 
famílias, especialmente as mais ca-
rentes, não sentem e enxergam es-
ses macro dados positivos nas suas 
rotinas? A explicação não é simples, 
mas há fatos importantes que todos 
nós deveríamos nos atentar.

Nosso país possui uma estrutu-
ra funcional pesada e de contornos 
sociais absolutamente desiguais. 
60% dos brasileiros e brasileiras vi-

vem com até um salário mínimo de 
renda e mais de 70 milhões utilizam 
a tarifa social de energia. Mas esse 
cenário pode mudar e temos uma 
vantagem única para garantir me-
lhoria estrutural para toda a socie-
dade. Nosso cavalo selado é a tran-
sição energética, que deverá trazer 
novas oportunidades de negócios 
para o país, movimentando trilhões 
de dólares pelo mundo.

O Brasil possui vantagem com-
petitiva em relação ao resto do 
mundo, já que 90% de sua matriz 

elétrica é renovável e provenien-
te de fontes limpas. Os principais 
emissores no país são o desma-
tamento da floresta amazônica, o 
agronegócio e o setor de transpor-
tes. Como os desafios para reduzir 
as emissões são particulares em 
cada país, é fundamental que as 
soluções daqui sejam diferentes das 
de outros locais, sob pena de im-
portarmos um remédio “ESG” que 
não resolverá nossa dor.

No último trimestre de 2023, 
importantes projetos de lei liga-

dos à pauta verde tramitaram com 
celeridade no Congresso Nacional 
e comprovaram que nossos parla-
mentares estão empenhados em 
garantir o andamento de projetos 
comprometidos com a transição 
energética sustentável. Contudo, é 
preciso refletir sobre os caminhos 
que estão sendo delineados nesse 
conjunto normativo. Como garantir 
justiça energética à sociedade?

Temos acompanhado, nos últi-
mos anos, um crescimento acele-
rado da Conta de Desenvolvimento 

Energético (CDE) por conta de sub-
sídios a tecnologias e fontes limpas 
de energia em uma matriz que já 
é majoritariamente limpa. Os con-
sumidores vão ter que arcar, neste 
ano, com R$ 38 bilhões que foram 
alocados na CDE e esse valor che-
gará a R$ 50 bilhões por ano já a 
partir de 2025, se nada for feito. É 
insustentável e desigual: quem vai 
pagar essa conta é exatamente o 
consumidor mais carente.

O Brasil precisa urgentemente 
promover políticas que reduzam 

rápida e verdadeiramente a desi-
gualdade social e que melhorem a 
renda das classes mais vulneráveis. 
E, em relação à transição energéti-
ca, que utilizemos essa plataforma 
de oportunidades para monetizar 
soluções e oportunidades ao Brasil 
e vendê-las para o mundo, fazendo 
com que essa riqueza coloque o 
nosso país em uma condição real-
mente melhor no futuro próximo. 
Talvez a pauta verde seja o único 
cavalo selado que realmente faça o 
Brasil mudar sua trajetória.

Empresas inovadoras já têm 
no seu radar de que para alcançar 
seus objetivos de sustentabilidade 
é preciso adotar uma visão holísti-
ca dos meios de produção – uma 
abordagem que requer assumir 
desafios. Pesquisas indicam que 
os princípios ESG (Environmental, 
Social and Governance) subiram 
para o topo da lista de priorida-
des para as organizações líderes 
em todo o mundo – na verdade, 
60% já se comprometeram com 
emissões líquidas zero de gases 
de efeito estufa (GEE), segundo a 

consultoria PwC.
Mas definir ações ousadas 

como metas líquidas zero só fun-
ciona com planos bem pensados 
para atingir esses objetivos de 
sustentabilidade, juntamente com 
métodos para mensurar se a or-
ganização está no caminho certo 
para alcançá-los.

Por isso, para incorporar a sus-
tentabilidade ao negócio como 
uma vantagem competitiva e 
apoiar a construção de uma socie-
dade mais justa, é preciso ir além 
do básico e uma das alternativas é 

a implementação de soluções em 
automação e análise de dados nas 
instalações e chão de fábrica.

A automação pode desempe-
nhar um papel significativo no 
apoio aos objetivos de sustentabili-
dade, melhorando a eficiência ope-
racional, reduzindo o consumo de 
recursos e minimizando o impacto 
ambiental. Ao aproveitar as capa-
cidades de melhoria oferecidas 
por tecnologias como a robótica, 
a inteligência artificial e a IoT, as 
empresas podem otimizar os seus 
processos de produção, aumentar 

a segurança dos trabalhadores e al-
cançar resultados sustentáveis.

Automação é a base da Indús-
tria 4.0 e da sustentabilidade

As tecnologias de automação 
– desde sistemas de gerenciamen-
to abrangentes e análises até o 
controle final – são os pilares da 
Indústria 4.0, funcionando como 
um sistema nervoso central para 
a manufatura, permitindo que os 
operadores obtenham dados em 
tempo real, monitorando e con-

trolando com segurança as opera-
ções.

Para ajudar a reduzir o consu-
mo de energia e melhorar a efici-
ência da produção, sistemas de 
automação podem otimizar todo 
o ciclo de vida da produção, des-
de o projeto até a manutenção. Ao 
aproveitar as sinergias combinadas 
de controladores e softwares de 
visualização, é possível aliar alto 
desempenho, redução de custos, 
confiabilidade e sustentabilidade.

Além disso, recursos como 
manutenção preditiva e monitora-

mento de emissões podem forne-
cer às organizações visibilidade em 
tempo real, entregando insights 
que geram registros precisos para 
identificar melhorias nos proces-
sos e impulsionar os objetivos 
ESG.

Ao final, o que temos é que 
somente com a implementação 
de sistemas inovadores, incluin-
do soluções de automação, será 
realmente possível impulsionar e 
atingir os objetivos de sustentabi-
lidade, gerando mais valor para o 
negócio e seus stakeholders.

bilhões em 2023 e chegar a US$ 
10,5 bilhões em 2032, apresen-
tando uma taxa de crescimento 
anual de 21% no período entre 
2023 e 2032.

O termo neuromórfico foi cria-
do por Carver Mead no final da 
década de 1980 e, naquela época, 
referia-se principalmente a imple-
mentações mistas analógico-digi-
tais de computação inspirada no 
cérebro. Porém, à medida que o 
campo continuou a evoluir e com 
o advento de oportunidades de 
financiamento em grande esca-
la para sistemas de computação 
inspirados no cérebro, como o 
projeto DARPA Synapse e o Pro-
jeto Cérebro Humano da União 
Europeia, o termo neuromórfico 
passou a abranger uma variedade 
mais ampla de implementações 
de hardware.

A computação neuromórfica 
replica características de redes 
neurais biológicas em circuitos 
eletrônicos, seja de forma analó-
gica ou digital. Essa abordagem 
visa tanto ajudar a neurociência 
a entender os mecanismos de 
aprendizagem e desenvolvimen-
to cerebral quanto aplicar esses 
princípios à computação cogni-
tiva de forma genérica. Acredito 
que as suas principais vantagens 
incluem eficiência energética, ra-
pidez, resistência a falhas e capa-

cidade de aprendizado.
Recentemente, o Centro In-

ternacional de Sistemas Neuro-
mórficos (ICNS, sigla em inglês), 
da Western Sydney University, 
anunciou o primeiro supercom-
putador do mundo capaz de si-
mular redes na escala do cérebro 
humano. O DeepSouth, como foi 
nomeado, utiliza um sistema neu-
romórfico que replica processos 
biológicos e é capaz de realizar 
228 trilhões de operações sináp-
ticas por segundo, semelhante ao 
cérebro humano.

Este computador possui um 
“chip” que “visualiza” e cria me-
mórias de maneira semelhante 
aos humanos. Assim, cria a pos-
sibilidade de aplicações serem 
capazes de tomar decisões rápi-
das e complexas, como no pro-
cessamento de imagens para a 
navegação de drones e carros au-
tônomos.

O chip neuromórfico conse-
gue capturar, processar e arma-
zenar informações visuais. Com 
isso, imita a capacidade do olho 
humano de capturar a luz, pré-
-empacotar informações e então 
transmiti-las pelo nervo óptico. 
Só que o chip também faz a parte 
do cérebro, ou seja, ele recebe es-
sas informações, para armazenar 
e classificar em um sistema de 
memória, que podemos denomi-

nar como uma inteligência artifi-
cial em hardware.

Esta inovação promete avan-
ços em dispositivos inteligentes, 
sensores industriais e agrícolas, 
e aplicações de IA mais eficientes 
e econômicas, além de contribuir 
para a compreensão de cérebros 
saudáveis e patológicos.

Entre os benefícios do Deep-
South  estão o processamento 
paralelo rápido em larga escala 
com baixo consumo de energia, 
a escalabilidade, a reconfigurabi-
lidade por meio de FPGAs (Field 
Programmable Gate Arrays), a dis-
ponibilidade comercial utilizando 
hardware padrão de mercado, e 
o potencial para inovações em IA 
ao replicar a eficiência do cérebro 
humano. 

A crescente demanda por com-
putação neuromórfica requer 
uma profunda pesquisa e desen-
volvimento na fabricação de har-
dware e software para atender ao 
valor de mercado, mas esbarra em 
fontes de financiamento limitadas 
e na ausência de pessoal qualifi-
cado.

No entanto, o desenvolvimen-
to de computadores neuromórfi-
cos é um campo emergente e em 
rápida evolução, representando 
uma ponte entre a neurociência, 
a inteligência artificial e a enge-
nharia de hardware.



Montes Claros, sexta-feira, 26.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 3pOlítica

Deputado pede verba para catopês 
desfilarem no carnaval do Rio de Janeiro

Projeto cria programa de renegociação de 
dívida contratada na pandemia

Projeto permite 
desfiliação partidária 
pela internet

Projeto prevê dispensa de licitação para 
bens e serviços de inteligência de Estado

GIRLENO ALENCAR

O deputado Paulo Guedes (PT) 
pediu ajuda financeira do Ministé-
rio da Cultura para que os catopês, 
marujos e caboclinhos desfilem no 
Carnaval do Rio de Janeiro, pela 
escola de samba Acadêmicos de 
Niterói, que traz este ano o enre-
do ‘Catopês – Um Céu de Fitas’. 
O projeto foi encaminhado por ao 
Ministério da Cultura e outros ór-
gãos do governo federal ainda em 
novembro e ainda tem participado 
de diversas reuniões em Brasília 
em busca de recursos, mas ainda 
não recebeu a resposta. A propos-
ta é levar 100 catopês, marujos e 
caboclinhos para desfilarem no 
sambódromo. É a primeira vez que 
montes claros vira tema de uma es-
cola de samba no carnaval carioca.

A captação de patrocínio está 
sendo através da empresa cotovia, 

que é comandada por Leila Brito, 
especializada nesta área e a Asso-
ciação dos Grupos de Catopés, 
Marujos e Caboclinhos. Os Aca-
dêmicos de Niterói desfilará pela 
série Ouro e promete levar para a 
avenida toda a tradição dos grupos 
folclóricos de Montes Claros. Ou-
tra iniciativa foi pedir a ajuda do 
Ministério Público de Minas Ge-
rais, através do procurador-geral 
de Justiça de Minas Gerais, Jarbas 
Soares Júnior, através da Fadenor 
foi protocolado o projeto na pla-
taforma sementes, que em agosto 
de 2023 já tinha liberado 330 mil 
para os desfiles dos catopés, ma-
rujos e caboclinhos. O problema 
é a exiguidade de tempo, pois o 
desfile será dia 9 de fevereiro. Os 
vereadores pediram ao prefeito 
Humberto Souto para ajudar neste 
evento, mas ele ainda não se ma-
nifestou.

Tramita na Comissão de Trans-
parência, Governança, Fiscalização, 
Controle e Defesa do Consumidor 
(CTFC) projeto de lei que cria um 
programa para renegociar dívidas 
contratadas por pessoas físicas 
junto a instituições financeiras du-
rante o período da pandemia de 
covid-19. A matéria é de autoria do 
senador Marcos Rogério (PL-RO) e 
aguarda designação de relator. 

Conforme o PL 5.842/2023, o 
programa, que terá duração até 
30 de junho de 2024, contempla-
rá dívidas de natureza privada, de 
pessoas físicas, contratadas junto a 
instituições financeiras no período 
de 11 de março de 2020 a 5 de maio 
de 2023 e que não tenham sido qui-
tadas.

Já na condição de credores, par-
ticiparão do plano de renegociação 
as instituições financeiras criadas 
por lei própria ou autorizadas a 
funcionar pelo Banco Central e que 
possuam autorização para realizar 
operações de crédito e que con-
cederam crédito, empréstimos ou 
financiamentos para pessoas físicas 
no período pandêmico. 

O senador ressalta na justifi-
cação do projeto como a covid-19 
impactou o cenário econômico e 

financeiro da população brasileira, 
com o fechamento do comércio e, 
depois da reabertura, com a baixa 
demanda por seus serviços. Ele 
citou como exemplo o impacto 
em restaurantes, bares, cafeterias, 
empresas ligadas ao turismo e ao 
entretenimento, além de diversos 
tipos de profissionais liberais, “que 
observaram uma queda abrupta na 
procura por seus serviços, impac-
tando nas rendas das famílias. 

Segundo dados de agosto de 
2023 do Banco Central, as famílias 
comprometem 27,5% de suas ren-
das com o pagamento de dívidas 
com o Sistema Financeiro Nacio-
nal. Enquanto estudos da Serasa 
de setembro de 2023 indicam que 
existem cerca de 81,2 milhões de 
pessoas inadimplentes no país.

“O objetivo do projeto não é 
substituir a possibilidade de que as 
dívidas sejam renegociadas presen-
cialmente, mas disponibilizar um 
canal adicional, facilmente acessí-
vel, para que as pessoas possam so-
licitar e efetuar renegociações”, diz 
o senador no texto.

FUNCIONAMENTO

As renegociações de dívidas, de 

acordo com a matéria, serão rea-
lizadas em plataforma digital do 
programa e os procedimentos e 
demais requisitos e condições para 
participar serão estabelecidos em 
regulamento.

As instituições financeiras e os 
devedores interessados em partici-
par do programa deverão solicitar 
sua inscrição, ficando os bancos 
responsáveis por disponibilizar na 
plataforma digital do programa as 
informações sobre todas as dívidas 
elegíveis de todos os devedores que 
fizerem a inscrição no programa, 
devendo observar os critérios e as 
condições gerais estabelecidos em 
regulamento.

Após a manifestação de interesse 
do devedor, a instituição financeira 
poderá oferecer, para cada dívida, 
uma ou mais propostas de renego-
ciação que contenham descontos 
ou reduções de juros sobre o saldo 
devedor, prorrogações de prazo 
para quitação ou prazo de carência 
para o reinício de pagamento.

Caso o cliente aceite uma das 
propostas, a renegociação será efe-
tivada e o pagamento do saldo de-
vedor da dívida deverá ser efetuado 
nos termos da renegociação.

O projeto também prevê a publi-
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Marcos Rogério diz que a pandemia provocou fechamento do comércio 
e reduziu a demanda por serviços

- Kim Kataguiri é o autor do projeto

Samuel Viana: "Devemos aproveitar as tecnologias 
disponíveis para melhorar a prestação de serviços"

A manifestação dos grupos de catopês, 
marujos e caboclinhos

O Projeto de Lei 193/23 permite 
que a desfiliação partidária seja so-
licitada pelo interessado por meio 
eletrônico. O partido terá prazo 
de cinco dias úteis para concluir 
o processo. Em análise na Câmara 
dos Deputados, o texto do deputa-
do Kim Kataguiri (União-SP) altera 
a Lei dos Partidos Políticos.

Hoje, essa lei determina que o 
desligamento seja feito por comu-
nicação escrita ao partido e ao juiz 

eleitoral. Após dois dias da data da 
entrega da comunicação, o filiado 
é desligado.

A proposta permite que a des-
filiação seja solicitada diretamente 
ao partido. Caso este não a realize 
no dentro do prazo, o filiado pode-
rá solicitar o desligamento à Justiça 
Eleitoral, que notificará o partido 
e fornecerá a declaração de desfi-
liação.

“Desta forma, pretendemos 

facilitar o trâmite de desfiliação, 
permitindo aos cidadãos usufruir 
de sua liberdade de se filiar, tro-
car e desfiliar de partido político 
quando bem quiserem”, defendeu 
o autor.

TRAMITAÇÃO - A proposta será 
analisada pela Comissão de Consti-
tuição e Justiça e de Cidadania. Em 
seguida, será apreciada pelo Plená-
rio. (Agência Câmara)

O Projeto de Lei 3226/23 dispensa 
de licitação os bens ou serviços con-
tratados para atividades específicas de 
inteligência de Estado, com a devida 
fundamentação. Em análise na Câma-
ra dos Deputados, o projeto altera a 
Lei 14.133/21 que trata de licitações e 
contratos administrativos.

O autor, deputado Alberto Fraga 

(PL-DF), faz a ressalva de que não se 
trata de “carta branca”, uma vez que 
a dispensa deve ser fundamentada e 
atinge apenas atividade “finalística”.

Segundo ele, esses contratos 
fazem parte de um “nicho muito 
restrito de bens e serviços”, que, se 
aberta uma licitação, têm potencial de 
comprometer a soberania nacional. 

“Isso vem ocorrendo em exemplos 
recentes, com exposição indevida 
de alguns temas que exigem com-
partimentação, pela natureza deles”, 
destacou.

IMPORTÂNCIA ESTRATÉGICA

“Infelizmente, o tema de inteli-

gência de Estado no Brasil é tratado 
como ramo da administração pública 
comum, com desconhecimento ge-
neralizado da sociedade e governo, 
ignorância essa por vezes precon-
ceituosa, pois não se reconhece a 
necessidade da atividade e de sua 
importância estratégica, especialmen-
te a proteção do país no contexto 

da comunidade de nações, onde o 
Brasil se vê sujeito a várias ameaças, 
como espionagem estatal, influência 
externa em temas de sua soberania, 
terrorismo internacional e crime or-
ganizado. E isso não inclui somente o 
Estado, igualmente podem ser atingi-
das empresas estratégicas e, ao fim, a 
própria sociedade”, acrescentou.

TRAMITAÇÃO

A proposta será analisada, em 
caráter conclusivo, pelas comis-
sões de Relações Exteriores e de 
Defesa Nacional; de Finanças e 
Tributação; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)

cação periódica de indicadores de 
efetividade, que permita a avaliação 
dos resultados do programa de re-
negociação de dívidas e que estimu-
le a participação ativa das institui-
ções financeiras no programa.

DESENROLA BRASIL

Desde julho do ano passado está 

em aplicação o Desenrola Brasil, o 
programa de renegociação de dí-
vidas atrasados, criado pelo go-
verno Federal, com o objetivo de 
recuperar as condições de crédito 
de devedores que possuam cadas-
tros negativados. 

Prorrogado até 31 de março 
de 2024 pela Medida Provisória 
(MP) 1.199/2023, o programa já 

beneficiou mais de 11,5 milhões 
de pessoas e atingiu o montante 
de R$ 34 bilhões em dívidas rene-
gociadas, conforme os dados do 
último balanço do Ministério da 
Fazenda, que compreende o pe-
ríodo do início de funcionamen-
to do programa, em 17 de julho 
de 2023, até o fim de dezembro. 
(Agência Senado)
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CBH-Verde Grande define cobrança 
pelo uso das águas

Pirapora altera outra vez o 
cronograma de execução da 
Lei Paulo Gustavo

Ammesf alerta 
municípios sobre 
prazo final para 
a transmissão de 
dados para o Siops

MP celebra dois Termos 
de Ajustamento de 
Conduta com Monte Azul

O rio Verde Grande
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A Associação dos Municípios 
da Bacia do Médio São Francisco 
(Ammesf ) confirmou junto ao Mi-
nistério da Saúde, que se encerra 
no dia 30 deste mês, o prazo para 
os municípios transmitirem os da-
dos sobre suas receitas e despesas 
com Ações e Serviços Públicos de 
Saúde (ASPS), por meio do Siste-
ma de Informação sobre Orçamen-
tos Públicos em Saúde (Siops). De 
acordo com o Governo Federal a 
transmissão de dados refere-se ao 6º 
bimestre de 2023, ou seja, o último 
bimestre do ano passado, conforme 
a Lei Complementar 141/2012.

O Siops é o único sistema de 
informação do Brasil com infor-
mações orçamentárias públicas 
de saúde. É por meio dos dados 
preenchidos no sistema que é pos-
sível monitorar o cumprimento da 
aplicação mínima de recursos em 
ASPS por parte dos entes, sendo o 
preenchimento do Siops, portanto, 
obrigatório. No entanto, os gestores 
devem estar atentos, já que de acor-

do com o Ministério da Saúde ainda 
não é possível realizar a transmissão 
dos dados no sistema, bem como 
não é possível visualizar relatórios 
e verificar críticas. Por isso, o órgão 
deve publicar novo comunicado 
com o início do prazo. Como ainda 
o sistema não está aberto para o en-
vio, e o prazo de encerramento está 
bem próximo, é recomendável que 
os gestores municipais preparem os 
dados de acordo com a estrutura do 
arquivo disponibilizado pelo Minis-
tério da Saúde. Ao fazer isso, quan-
do o sistema for liberado, o gestor 
terá mais facilidade na transmissão 
dos dados.

Os gestores que não enviarem os 
dados dentro dos prazos estabeleci-
dos, vão estar sujeitos a suspensão 
das transferências constitucionais e 
voluntárias, bem como o não cum-
primento do percentual mínimo po-
derá sofrer condicionamento des-
tas transferências constitucionais, 
previstas nos artigos 12,13 e 16 do 
Decreto 7.827/2012. (GA)

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio da Pro-
motoria de Justiça de Monte Azul 
em conjunto com a Coordenadoria 
Regional de Defesa do Patrimônio 
Público do Norte de Minas (CRPP-
-MOC), celebrou dois Termos de 
Ajustamento de Conduta (TAC) com 
o município de Monte Azul, para 
controle de carga horária de servi-
dores e utilização de veículos pela 
Administração Pública. 

No primeiro acordo, diante 
de irregularidades constatadas no 
cumprimento e fiscalização da car-
ga horária dos servidores lotados 
na Secretaria Municipal de Serviços 
Urbanos, o município comprome-
teu-se a instituir mecanismo de con-
trole da jornada de trabalho e a não 
permitir o pagamento de horas-ex-
tras fora das hipóteses legais. 

Já no segundo acordo, em res-
posta a relatos de desvio de finalida-
de na utilização de veículos oficiais, 
a administração municipal se com-
prometeu a instituir um mecanismo 
de controle da frota dos veículos ofi-
ciais e locados, visando padronizar, 
uniformizar, controlar e disciplinar 
a identificação, guarda, conservação 
e utilização dos veículos. 

Segundo a Coordenadoria de 
Patrimônio Público do Norte de Mi-
nas, os acordos são de fundamental 
importância para o resguardo do 
patrimônio público do ente muni-
cipal, evitando pagamentos indevi-
dos, bem como a utilização indevi-
da da frota em finalidades que não 
sejam de interesse público. O prazo 
estabelecido para implementação 
das medidas acordadas é de 90 dias. 
(GA)

GIRLENO ALENCAR 

O Comitê da Bacia hidrográfi-
ca do Rio Verde Grande, que con-
grega a maior área produtora do 
Norte de Minas, esta expedindo a 
cobrança dos usuários de águas em 
valores a serem cobrados em 2024, 
referentes aos usos de recursos hí-
dricos de 2023, determinados de 
acordo com os preços estabeleci-
dos na Resolução ANA nº 139/22. Já 
os usos de 2024 serão cobrados em 
2025, seguindo os valores da Re-
solução ANA nº 172/23. O cálculo 
da cobrança leva em consideração 
o volume de água medido, desde 
que a medição seja informada na 
Declaração Anual de Uso de Recur-
sos Hídricos (DAURH), disponível 
para preenchimento até 31 de mar-
ço de 2024.

Desde 2023, os usuários que 
fazem uso de recursos hídricos de 

domínio da União na bacia hidro-
gráfica do rio Verde Grande estão 
sujeitos à cobrança, conforme deci-
são do Comitê da Bacia (CBH) Ver-
de Grande e as normativas. A co-
brança recai sobre os usos sujeitos 
a outorga, excluindo as outorgas 
preventivas e os usos considerados 
insignificantes. As informações são 
da Agência Nacional de Águas e Sa-
neamento Básico, através do Ofício 
Circular Nº 6/2024/SAS/ANA.

Caso a medição não seja in-
formada, o cálculo considerará 
apenas o volume outorgado. Para 
empreendimentos que não tenham 
utilizado a água ou que ainda não 
estejam em operação, é crucial in-
formar volumes iguais a 0,00 m³ na 
DAURH. Se o usuário não preten-
de mais utilizar recursos hídricos, 
deve comunicar à Agência Nacio-
nal de Águas e Saneamento Básico 
(ANA) a desistência da outorga de 

direito de uso, por meio do Portal 
do Usuário de Recursos Hídricos, 
na opção Outorga.

Os boletos da cobrança, relati-
vos aos usos realizados em 2023, 
terão vencimento a partir de 
30/06/2024 e poderão ser acessa-
dos no Portal do Usuário de Recur-
sos Hídricos, na seção “Cobrança 
pelo uso de recursos hídricos” e, 
em seguida, “Emitir Boletos”. Nes-
te mesmo local, é possível obter ex-
tratos dos pagamentos realizados e 
verificar pendências, as quais po-
dem ser regularizadas, permitindo 
o parcelamento dos débitos em até 
60 vezes.

É responsabilidade do usuário 
manter seus dados cadastrais atu-
alizados para receber as comuni-
cações da ANA. Caso necessário, 
os contatos podem ser atualizados 
no Portal do Usuário de Recursos 
Hídricos.

A Secretaria de Esporte, Juventu-
de e Cultura e Lazer de Pirapora co-
munica que, devido aos problemas 
de acesso nos sites e nas emissões 
das certidões negativas previstas no 
edital da Lei Paulo Gustavo (LPG), foi 
oficializado mais uma retificação no 
cronograma de execução da LPG. Ar-
tistas Barranqueiros foi recebida 80 
inscrições. O cronograma anterior 
previa até dia 07/01/2024 a validação 
dos projetos. A publicação do resul-
tado preliminar da seleção dos candi-
datos: 08/01/2024. Prazo para recur-

sos tinha previsão de acontecer entre 
os dias 9 e 11/01/2024. Publicação do 
resultado dos recursos e resultado fi-
nal dos editais em 15/01/2024. Envio 
de documentação para habilitação 
entre 16 e 18/01/2024. Assinatura do 
Recibo de Premiação: 24/01/2024 a 
26/01/202 e Pagamentos: a partir do 
dia 05 de fevereiro de 2023.

Portanto, ficam assim definidas as 
etapas e seus respectivos períodos: 
até o dia 28 de janeiro a análise e so-
licitação de correções das documen-
tações, dia 29 de janeiro, o Resultado 

Preliminar após habilitação. Até o dia 
1º de fevereiro é o prazo para recur-
sos referente a Habilitação. No dia 
seguinte acontece o julgamento de 
recursos e publicação dos Resulta-
dos Finais após recursos. Até o dia 7 
de fevereiro, assinatura do Recibo de 
Premiação e termos de Execução. A 
partir de 19 de fevereiro, o pagamen-
to dos projetos aprovados.

Em Pirapora, a Lei Paulo Gus-
tavo garantiu o montante de R$ 
510.432,09 para contemplar artistas, 
produtores e fazedores de cultura pi-

raporense, sendo que 70% do valor 
serão aplicados em atividades audio-
visuais. No edital 001/ 2023 – Apoio 
a Produções Audiovisuais foram re-
cebidas 20 inscrições divididas entre 
as diversas categorias do mesmo. No 
edital 002/2023 – Apoio a Espaços 
de Exibição Audiovisual foi recebida 
uma inscrição. No edital 003/2023 – 
Formação e Qualificação no Audiovi-
sual não recebeu inscrição. No edital 
004/2023 – Premiação de Mestres e 
Artistas Barranqueiros foi recebida 
80 inscrições. (GA)
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

USIMINAS REINAUGURA ALTO-FORNO 3

A Usiminas anunciou a retomada do Alto-Forno 3 em Ipatinga, 
após uma significativa reforma de R$ 2,7 bilhões, que incluiu a subs-
tituição de partes internas e a implementação de um novo sistema de 
resfriamento. O equipamento, responsável por 70% da produção de 
aço bruto na unidade, estava desativado desde o início do ano passa-
do. Inaugurado em 1974, o Alto-Forno 3 terá sua vida útil estendida 
por pelo menos mais 20 anos. O presidente da Usiminas, Marcelo 
Chara, destacou a transformação extraordinária resultante da refor-
ma. ( Jornal Classivale - Ipatinga)

https://jornalclassivale.com.br/noticia/3107/usiminas-reinaugu-
ra-alto-forno-3-com-a-presenca-do-governador

INDÚSTRIA DE MINAS OTIMISTA PARA 24

Os industriais mineiros estão otimistas com relação à demanda, 
compra de matérias-primas e número de empregados nos primei-
ros seis meses de 2024. As intenções de investimento também estão 
maiores e chegaram ao maior patamar desde setembro de 2022 na 
indústria. As informações são da Sondagem Industrial, realizada pela 
Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais (Fiemg). Segun-
do o levantamento, o otimismo para a demanda é maior entre as gran-
des e médias empresas, enquanto para o emprego, as expectativas 
das companhias maiores são melhores. (Diário do Comércio – Belo 
Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/economia/industria-minas-ge-
rais-otimista/

GRUPO FAZ MAPEAMENTO DE OPORTUNIDADES

Os integrantes do grupo temático Turismo e Agronegócio da Agên-
cia de Desenvolvimento Novo Oeste se reuniuna sede da Fiemg Re-
gional Centro-Oeste em Divinópolis para exposição da conclusão da 
primeira etapa do Mapeamento das Oportunidades do Agronegócio 
na região. O estudo foi desenvolvido por consultores do Sebrae-MG 
e apresentado pelo aplicador da Agência, Humberto de Freitas Filho, 
e tem objetivo de reconhecer a importância estratégica que o agrone-
gócio desempenha na promoção do crescimento econômico regional. 
(Porta G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/grupo-tematico-turismo-e-agrone-
gocio-da-agencia-novo-oeste-se-reune-na-fiemg-e-apresenta-mapea-
mento-de-oportunidades/

POÇOS QUER ATRAIR INDÚSTRIA DE PNEU

A Prefeitura de Poços de Caldas está procurando viabilizar a vinda 
da indústria Le Cont, fabricante italiana de pneus de competição, que 
está em negociações com a Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Econômico e Trabalho (Sedet). Caso a vinda seja efetivada, o municí-
pio ganhará mais uma grande indústria e também um forte parceiro 
para o retorno do kartódromo para a cidade. Um encontro no gabine-
te do prefeito reuniu representantes da empresa Kart Mini e Le Cont, 
Mário Carvalho e Renê Carvalho, com o objetivo de fomentar a vinda 
da indústria de pneus para Poços de Caldas. ( Jornal Mantiqueira – 
Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2024/01/24/sedet-traba-
lha-para-viabilizacao-de-industria-italiana-fabricante-de-pneus-de-
-competicao/

CÂMARA DE SANTA RITA VAI INVESTIGAR

A Câmara de Vereadores de Santa Rita do Sapucaí (MG) instaurou 
uma comissão para investigar possíveis casos de superfaturamento na 
manutenção da frota do Executivo, realizada por uma empresa ter-
ceirizada. A suspeita surge após denúncias de dificuldades em obter 
informações sobre o processo de seleção de prestadores de serviço 
e alegações de gastos excessivos. A empresa paulista, que atua como 
intermediária entre a prefeitura e fornecedores de serviços de manu-
tenção preventiva e corretiva, venceu o processo licitatório municipal 
em 2020. (Diário Regional – Pouso Alegre)

https://jornaldiarioregional.com.br/2024/01/25/suspeitas-de-su-
perfaturamento-na-manutencao-de-frota-municipal-em-santa-rita-
-do-sapucai-mg-sao-investigadas-pela-camara-de-vereadores/

 ZONA DA MATA NÃO RECEBE VACINA

O Ministério da Saúde (MS) informou, nesta quinta-feira (25), que 
521 municípios brasileiros vão receber vacinas a partir de fevereiro 
para iniciar a campanha de imunização contra a dengue através do 
Sistema Único de Saúde (SUS). As cidades da Zona da Mata de Minas 
Gerais, no entanto, não estão entre os municípios da lista. Até o mo-
mento, apenas 22 cidades mineiras devem receber o imunizante. De 
acordo com informações divulgadas pelo Governo federal, as regiões 
priorizadas são aquelas consideradas endêmicas para a doença. (Tri-
buna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/regiao/25-01-2024/zona-
-da-mata-vacina-dengue-sus.html
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DIVULGAÇÃO 

Retomada do Alto-Forno 3 da Usiminas é marcada com 
presença de Lideranças Políticas 

O projeto funciona na região oeste da cidade

    23 MIL EMPREENDEDORES 

Ministério da Integração 
reconhece emergência em 
Brasília de Minas

Sicoob Credinor reinaugura 
agência em Coração de Jesus

Mineiros podem renegociar dívidas 
com descontos de até 90% no BNB

Cachaça do Norte de Minas terá mais 
facilidade para registrar estabelecimentos

GIRLENO ALENCAR

O Ministério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional (MIDR), 
por meio da Defesa Civil Nacional, 
reconheceu, na quarta-feira (24), a 
situação de emergência em Brasília 
de Minas e mais nove cidades atin-
gidas por desastres. Com a medida, 
os municípios estão aptos a solici-
tar recursos federais para atendi-
mento à população afetada. Além 
do município, no norte de minas, 
os outros municípios são Curaçá, 
Marcionílio Souza e Santanópolis, 
na Bahia; Catunda, no Ceará; Cai-
çara do Norte, no Rio Grande do 
Norte; e Talismã, em Tocantins que 
enfrentam a estiagem. Brasília de 
Minas, em Minas Gerais, e Soure, 
no Pará, foram afetadas pela seca, 
que é um período de falta de chu-
vas mais prolongado do que a estia-
gem. Em São Paulo, o município de 
Itapirapuã Paulista foi atingido por 
um vendaval, enquanto a cidade 
mineira de Monte Sião foi castigada 

O Sicoob Credinor reinaugurou a 
agência em Coração de Jesus. A fes-
ta, aberta ao público, reuniu três mil 
pessoas e contou com a presença do 
presidente do Conselho de Adminis-
tração da cooperativa, Dario Colares; 
do prefeito, Robson Adalberto Dias; 
de membros da Diretoria Executiva 
da Credinor, além de colaboradores 
e cooperados.

O evento realizado na Praça Fer-
reira Leal, onde está localizada a 
nova agência, também foi marcado 
pela participação de comerciantes 
locais. Para apoiá-los, o Sicoob Credi-
nor cedeu 14 barracas e credenciou 
vendedores de bebidas e comidas 
típicas. A valorização da cultura local 
foi evidenciada através dos shows do 
Forró da Liga e da dupla José pai e 
Artur filho. Na programação, ain-
da teve a apresentação da dupla de 

destaque regional, Marcelo e Matteo, 
que encantou o público.

A nova agência do Sicoob Cre-
dinor em Coração de Jesus não se 
destaca apenas pela proximidade 
da população, mas também pela ar-
quitetura moderna, oferecendo mais 
conforto aos cooperados. Durante a 
cerimônia de reinauguração, o pre-
sidente do Conselho de Administra-
ção, Dario Colares, parabenizou os 
colaboradores pela nova unidade e 
destacou os programas desenvolvi-
dos pela cooperativa no município. 

“Há 26 anos temos um compro-
misso com Coração de Jesus. São 
mais que serviços financeiros; somos 
parceiros do campo, oferecendo ca-
pacitação em parceria com o Senar, 
e promovendo educação financeira 
infantil com o programa Financinhas 
do Sicoob”, enfatizou Dario Colares.

O diretor administrativo, Alexan-
dre Vianna, ainda reforçou os frutos 
dessa união estratégica: “Esta sema-
na, o Sicoob Credinor alcançou a 
marca histórica de 1 bilhão de ativos, 
que reforça a solidez da cooperativa 
composta por 34 agências, em 26 
municípios de Minas Gerais e Bahia. 
Em Coração de Jesus, a cooperativa 
detém mais de 62% em volume de 
depósitos na cidade, o que demons-
tra a confiança da população na Cre-
dinor”, destacou o diretor. 

Na ocasião, o prefeito de Coração 
de Jesus, Robson Adalberto Dias, 
agradeceu o apoio da Credinor no 
desenvolvimento econômico da ci-
dade e anunciou a implantação de 
mais um projeto em parceria com a 
cooperativa, o Vale Feira. “Até o início 
de março, o município iniciará a en-
trega dos cartões do Vale Feira para 

cerca de 100 famílias em vulnerabi-
lidade que receberão R$ 50 por mês 
para aquisição de alimentos, exclusi-
vos, da agricultura familiar. Todas as 
transações serão operacionalizadas 
pelo Sicoob Credinor, que já desen-
volve este projeto em Lontra”, ressal-
tou o prefeito.

EXPANSÃO DO SICOOB 
CREDINOR

O Sicoob Credinor inaugurou no 
dia 19, a agência no bairro Maracanã, 
em Montes Claros, e, para este ano, 
ainda está prevista a inauguração da 
agência da Credinor, em Grão Mo-
gol. Atualmente, o Sicoob Credinor 
está presente em dois estados bra-
sileiros, Minas Gerais e Bahia, e já 
ultrapassou a marca de 37 mil coo-
perados.

por fortes chuvas.
Os municípios em situação de 

emergência ou estado de calamida-
de pública reconhecida pela Defesa 
Civil Nacional estão aptas a solicitar 
recursos do Ministério da Integra-
ção e do Desenvolvimento Regional 
para atendimento à população afe-
tada.

As ações envolvem socorro, as-
sistência às vítimas, restabelecimen-
to de serviços essenciais e recons-
trução de infraestrutura destruída 
ou danificada. A solicitação deve ser 
feita por meio do Sistema Integra-
do de Informações sobre Desastres 
(S2iD).

Com base nas informações en-

viadas, a equipe técnica da Defesa 
Civil Nacional avalia as metas e os 
valores solicitados. Com a aprova-
ção, é publicada portaria no DOU 
com o valor ser liberado. Desde 
22 de dezembro o governo federal 
prometeu ajudar os municípios afe-
tados pela seca e passados 33 dias 
nada foi liberado ainda.

Os produtores de cachaça do 
Norte de Minas terão mais facilidade 
para registrar estabelecimentos. Em 
meados de novembro do ano pas-
sado, o Governo de Minas enviou à 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) três Projetos de Lei re-
ferentes à agropecuária. Um deles, 
em especial, traz uma inovação para 
o Estado ao propor mais autonomia 
para a atuação do Instituto Mineiro 
de Agropecuária (IMA) na inspeção 
de produtos de origem vegetal.

O Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa) é responsável pelo 
registro de cachaça em território mi-
neiro, porém a atividade de inspe-
ção desse produto foi delegada ao 
IMA. Hoje, o processo para registro 

da bebida leva cerca de 180 dias, 
desde a apresentação do requeri-
mento para registro até que a em-
presa ou produto estejam aptos a 
entrarem em funcionamento ou po-
derem ser comercializados. Aqueles 
que têm intenção de requerer a 
legalidade de suas fábricas e produ-
tos devem recorrer a uma das seis 
unidades do Ministério distribuídas 
no estado.

Para se ter uma ideia, um produ-
tor que reside em Unaí, na região 
Noroeste de Minas, precisa percor-
rer 305 quilômetros para ter atendi-
mento do Mapa na cidade de Patos 
de Minas, na região do Alto Paranaí-
ba, unidade do Mapa mais próxima. 
Apesar de poder recorrer ao atendi-

mento digital ou telefônico, Lucas 
Guimarães, engenheiro agrônomo 
e chefe da Gerência de Inspeção de 
Produtos de Origem Vegetal do IMA 
revela que “o empresário tem mais 
confiança em um atendimento pre-
sencial, pois as dúvidas podem ser 
melhor sanadas”.

A aprovação do PL 1.782/2023 
pela ALMG traria para o IMA a res-
ponsabilidade do registro de alam-
biques e cachaças ou aguardentes 
produzidas dentro do estado. “Te-
mos 186 unidades em municípios 
estratégicos de Minas Gerais. Nossa 
capacidade de atendimento é enor-
me, o que traz mais conforto para o 
produtor mineiro”, completa o en-
genheiro agrônomo. Apesar de ser 

uma nova legislação, ela não muda 
o que já está vigente, pois segue os 
moldes da legislação federal.

A principal vantagem, nesse 
caso, é trazer para o estado as res-
ponsabilidades de inspeção, que 
hoje são normatizadas pelo Mapa e 
cumpridas pelo IMA por meio da de-
legação de atividades. O Projeto de 
Lei proposto pelo governo mineiro 
à ALMG, dará autonomia para as ati-
vidades do IMA. O principal foco do 
PL 1.782/2023 é consolidar o traba-
lho que o IMA tem desenvolvido na 
inspeção e registro da cachaça mi-
neira, patrimônio do estado, e, no 
futuro, outras bebidas poderão ser 
incluídas na lista de produtos inspe-
cionados pelo órgão. (GA)

Mais de 23 mil empreendedores 
rurais e urbanos de Minas Gerais 
podem renegociar dívidas em atra-
so com o Banco do Nordeste e apro-
veitar descontos de até 90% em caso 
de quitação. A oportunidade é váli-
da para 32 mil operações no Estado.

Para interessados em parcelar 
a dívida, o vencimento final pode 
ser reprogramado até novembro de 
2032. As vantagens são concedidas 
a pessoas físicas e jurídicas com dí-
vidas contratadas com recursos do 
Fundo Constitucional de Financia-

mento do Nordeste (FNE) há mais 
de sete anos. Os benefícios estão 
normatizados na Lei 14.554/2023 e 
valem para operações em situação 
de inadimplência desde 31 de outu-
bro de 2021.

O superintendente estadual do 
BNB em Minas Gerais, Wesley Ma-
ciel, destaca que, com a renegocia-
ção, o cliente regulariza também 
suas pendências cadastrais com a 
instituição. “A legislação oferece ao 
empreendedor a oportunidade de 
estar novamente em dia com o Ban-

co do Nordeste e voltar a conduzir 
o seu negócio com tranquilidade. 
Se você se enquadra nas condições 
propostas, não deixe de aproveitar. 
Procure a sua agência de relaciona-
mento e regularize a sua situação”, 
orienta o gestor.

O público beneficiado contempla 
agricultores familiares, mini e pe-
quenos produtores rurais e micro e 
pequenas empresas. O prazo da lei 
encerra-se em 24 de abril de 2024.

Ao regularizar sua dívida em atra-
so, o cliente do BNB tem seu saldo 

devedor recalculado com base no 
Índice de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA). Outra vantagem é a 
oferta de bônus de adimplência de 
até 50% sobre o valor principal re-
negociado. Nesse caso, os novos en-
cargos serão os mesmos praticados 
para novas operações com recursos 
do FNE e o pagamento será realizado 
em parcelas mensais (operações não 
rurais) e anuais (operações rurais). 
Para quitação, os descontos são de 
60% a 90% e os pagamentos devem 
ser feitos à vista.
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Norte de Minas fica de fora da 
vacinação contra a dengue

Dengue: Brasil tem 12 mortes e mais de 120 
mil casos prováveis
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Saúde

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas ficou fora 
da relação de municípios que irão 
receber as doses, seguindo as re-
comendações da Câmara Técnica 

de Assessoramento em Imuniza-
ção (CTAI) e da OMS. A lista foi 
divulgada na manhã de ontem 
(25) e surpreendeu a ausência de 
Montes Claros que em 2023 teve a 
maior quantidade de casos de fe-

bre chikungunya. As vacinas serão 
destinadas a regiões de saúde com 
municípios de grande porte com 
alta transmissão nos últimos dez 
anos e população residente igual 
ou maior a 100 mil habitantes, 

levando também em conta altas 
taxas nos últimos meses.

O Ministério da Saúde alega 
que definiu os critérios para a de-
finição dos municípios que irão 
receber as doses os locais em con-

O Brasil registrou, nas três pri-
meiras semanas de 2024, 12 mortes 
por dengue e 120.874 casos prová-
veis da doença. No mesmo perío-
do do ano passado, foram conta-
bilizados 26 óbitos e 44.753 casos 
prováveis.

Os dados foram divulgados nes-
sa quarta-feira (25) pelo Ministério 
da Saúde. Há ainda 85 óbitos em 

investigação. “Vivemos um mo-
mento de grande preocupação em 
relação à dengue”, avaliou a minis-
tra Nísia Trindade. 

A pasta confirmou que os qua-
tro sorotipos da dengue circulam 
no país atualmente – inclusive o 
sorotipo 3, que não circulava de 
forma epidêmica no Brasil há mais 
de 15 anos. O sorotipo 1 é classi-

ficado atualmente como predomi-
nante.

“Temos a circulação dos qua-
tro sorotipos ao mesmo tempo no 
país. Realmente é bastante preo-
cupante”, reforçou a diretora do 
departamento de Doenças Trans-
missíveis do ministério, Alda Cruz. 

CHIKUNGUNYA 

Dados do Informe Semanal das 
Arboviroses Urbanas mostram ainda 
que o país registrou, nas três primei-
ras semanas de 2024, 7.063 casos de 
chikungunya, doença também trans-
mitida pelo mosquito Aedes aegypti.

O coeficiente de incidência é de 
3,5 casos para cada grupo de 100 mil 
habitantes – uma redução de 34,1% 
em relação ao mesmo período do 

ano passado. Foi confirmada uma 
morte pela doença e oito estão em 
investigação. 

ZIKA 

Já os dados de zika divulgados 
pela pasta são referentes ao segun-
do semestre de 2023, quando a 
doença registrou 1.954 casos prová-

veis, sendo 116 casos em gestantes. 
Não houve nenhum óbito e a taxa 
de incidência ficou em 1 caso para 
cada grupo de 100 mil habitantes. 
O vírus, igualmente transmitido 
pelo Aedes aegypti, está associado 
a complicações neurológicas como 
microcefalia congênita e síndrome 
de Guillain-Barré. (PAULA LABOIS-
SIÈRE/ Agência Brasil)

junto com Conselho Nacional de 
Saúde e o Conselho Nacional dos 
Secretários Municipais de Saúde, 
seguindo as recomendações da Câ-
mara Técnica de Assessoramento 
em Imunização (CTAI) e da OMS. 

As regiões de saúde seleciona-
das atendem a três critérios: são 
formadas por municípios de gran-
de porte, ou seja, mais de 100 mil 
habitantes, com alta transmissão 
de dengue registrada em 2023 e 
2024, e com maior predominância 
do sorotipo DENV-2. Com isso, 
16 estados e o Distrito Federal 
têm municípios que preenchem 
os requisitos para o início da va-
cinação a partir de 2024. Serão 
vacinadas as crianças e adolescen-
tes entre 10 e 14 anos, faixa etária 
que concentra maior número de 
hospitalização por dengue – 16,4 
mil de janeiro de 2019 a novem-
bro de 2023, depois das pessoas 
idosas, grupo para o qual a vacina 
não foi autorizada pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). Esse é um recorte que 
reúne o maior número de regiões 
de saúde. O esquema vacinal será 
composto por duas doses, com 
intervalo de três meses entre elas.

A definição de um público-alvo 
e regiões prioritárias para a imuni-
zação foi necessária em razão da 
capacidade limitada de forneci-
mento de doses pelo laboratório 
fabricante da vacina. A primeira 
remessa com cerca de 757 mil 
doses chegou ao Brasil no último 
sábado (20). O lote faz parte de 
um total de 1,32 milhão de doses 
fornecidas pela farmacêutica. Ou-
tra remessa, com mais de 568 mil 
doses, está com entrega prevista 
para fevereiro. Além dessas, o Mi-
nistério da Saúde adquiriu o quan-
titativo total disponível pelo fabri-
cante para 2024: 5,2 milhões de 
doses. De acordo com a empresa, 
a previsão é que sejam entregues 
ao longo do ano, até dezembro. 
Para 2025, a pasta já contratou 9 
milhões de doses.

O Brasil é o primeiro país do 
mundo a oferecer o imunizante 
no sistema público universal. O 
Ministério da Saúde incorporou a 
vacina contra a dengue em dezem-
bro de 2023. A inclusão foi anali-
sada de forma célere pela Conitec 
(Comissão Nacional de Incorpora-
ções de Tecnologias no SUS), que 
recomendou a incorporação.
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Município prorroga contrato de uso para 
gestão de instituições públicas de educação

Cultura credencia 
11 blocos a usarem 
espaços públicos
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GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Edu-
cação de Montes Claros prorrogou 
por 90 dias o contrato de uso de sis-
tema integrado para gestão de ins-
tituições públicas de educação. No 
processo 224/2019, na modalidade 
de Pregão Eletrônico nº 097/2019 
foi assinado o quarto termo de 
aditamento por três meses, com a 
empresa Consulte Informática Ltda, 
pelo valor de R$ 54.722,28 com 
reajuste de 1,0374764%, conforme 
justificativa juntada aos autos, ten-
do em vista que foram suprimidos 
serviços que não serão utilizados 
durante o período da renovação.

A Secretaria Municipal de Educa-
ção de Montes Claros explicou que 
a prorrogação é para dar tempo de 
fazer a nova licitação deste serviço. 
A educação Infantil na Rede Mu-
nicipal de Ensino em Montes Cla-
ros é oferecida em 37 instituições 
municipais, denominadas Centros 
Municipais de Educação Infantil 

(Cemeis); quatro centros de conví-
vio; 28 escolas municipais, além de 
nove entidades filantrópicas, por 
meio de convênios. Atualmente são 
atendidas 11.095 crianças, de 2 a 
5 anos, cuja demanda significativa 
encontra-se na faixa de 2 a 4 anos.  

No ensino fundamental e médio 
são 61 unidades de ensino, sendo 
12 escolas rurais-núcleo, 26 escolas 
rurais pequeno porte e 23 escolas 
urbanas, a Rede Municipal de En-
sino de Montes Claros atende seus 
alunos do Ensino Fundamental e 
Médio. Para assegurar a continui-
dade dos estudos em localidades 
onde não existe a estrutura do 
Estado, a Secretaria Municipal de 
educação firmou parceria com a Su-
perintendência Regional de Ensino, 
autorizando a instalação de anexos 
das escolas estaduais em unidades 
de ensino da Rede Municipal, para 
atender à modalidade do Ensino 
Médio. Atualmente são atendidas 
11 escolas estaduais, através de 
convênio.

   SISTEMA INTEGRADO 

A Secretaria Municipal de Cul-
tura credenciou 11 blocos carna-
valescos de Montes Claros a usa-
rem espaços públicos na cidade. 
São os blocos Praia do Pardini, 
Capa Preta, Los Fuleiros, Sideral 
do Black, Rockodum; Raparigas 
do Bonfim; Buraco da Gia; Maria 
Bonita; Maracangaya; Arco-Íris 
do Amor; Calango Baila; além de 
Laisa Bastos, conforme a ata de 
habilitação de documentos refe-
rente ao chamamento público nº 
009/2022.

O objeto foi o credenciamen-
to para fins de eventual e futura 
contratação de serviços artísticos 
e culturais de artistas, bandas, 
grupos musicais, teatrais, artistas 
gráficos, artistas plásticos, circen-
ses, artistas de rua, grupos de cul-
tura tradicional, grupos parafolcló-
ricos, facilitadores, palestrantes de 
renome local ou regional, visando 
a realização de programação em 
equipamentos e espaços públicos.

O curioso é que na publicação 
no Diário Oficial de ontem (25) in-

forma que aos 27 dias do mês de 
janeiro do ano de 2024, portanto 
dois dias depois da publicação, na 
sala da Central de Licitações, com 
sede à avenida Cula Mangabeira, 
nº 211, Centro, nesta cidade de 
Montes Claros, às 17h, reuniu-
-se a Comissão Permanente de 
Licitação e Julgamento (C.P.L.J.).  
Quando dando início aos traba-
lhos, o presidente da Comissão 
Permanente de Licitação e Julga-
mento apresentou os documen-
tos dos blocos. (GA)
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Colisão entre carro e caminhonete 
deixa quatro feridos na MGC-122

PC conclui inquérito que apura 
morte de rapaz em festa à fantasia

Briga termina com 
homem morto com 
golpes de machado 
em Japonvar

Transporte de carga superdimensionada 
pode provocar lentidão na BR-135

   BRASÍLIA DE MINAS

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Uma colisão entre um carro e 
uma caminhonete deixou quatro 
homens feridos na MGC-122, em 
Capitão Enéas, nessa quinta-feira 
(25). O impacto foi tão forte que 
o motor de um dos carros foi ar-
rancado.

Segundo as informações do 
Corpo de Bombeiros, o carro 
aquaplanou, rodou na pista e atin-
giu a caminhonete de frente. Cada 
um dos veículos seguia com dois 
ocupantes.

Além dos militares, o socorro 
das vítimas mobilizou o Samu e o 
helicóptero Arcanjo 03 do Suporte 
Aéreo Avançado de Vida (SAAV ).

De acordo com a corporação, o 
motorista da caminhonete, de 34 
anos, estava preso às ferragens. Ele 
apresentava suspeita de fratura na 
perna e se queixava de dificulda-
des para respirar. Após ser estabi-
lizado, foi levado de helicóptero 
para a Santa Casa de Montes Cla-
ros.

Conforme o Samu, um idoso, de 
72 anos, foi socorrido com suspeita 
de trauma no tórax. Outro, de 39, 
apresentava fratura no membro 
inferior esquerdo. A quarta vítima, 
de 42, sentia dores na lombar e no 
tórax.

Por conta do pouso do Arcanjo 

na pista, a rodovia precisou ser to-
talmente interditada por cerca de 
uma hora e meia. A Polícia Militar 
Rodoviária também esteve no local.

“O Corpo de Bombeiros in-
forma que em caso de chuvas a 
pista pode se tornar escorregadia 
e formar poças de água provocan-
do aquaplanagem nos veículos, 
portanto os motoristas devem re-
dobrar a atenção e diminuir a ve-
locidade. À noite, a situação pode 
piorar devido à baixa luminosida-
de provocada pela chuva, além da 
possibilidade de buracos na pista 
que podem estar escondidos pela 
lâmina d’água.”

A Polícia Civil concluiu o inqué-
rito que apurava a morte de Thiago 
Alves Ramos, de 23 anos, ocorrida 
em uma festa à fantasia em Brasília 
de Minas.

De acordo com informações 
divulgadas pela PCMG nesta quin-
ta-feira (25), os investigados de 21 
e 24 anos foram indiciados por ho-
micídio duplamente qualificado, 
por motivo fútil e por impossibili-
tar a defesa da vítima. O terceiro 
envolvido, de 30 anos, foi respon-
sabilizado por auxiliar na fuga dos 
demais.

Os três homens já haviam sido 
detidos, conforme noticiou o g1, 
um deles, de 24 anos, chegou a ser 
considerado foragido e se entre-
gou depois. Quando os mandados 
de prisão preventiva foram cum-
pridos, os advogados disseram que 
seus clientes estavam colaborando 
com a apuração e que não tinham 
relação direta com os fatos que le-
varam à morte do jovem.

SOBRE O CASO

Thiago Alves Ramos, de 23 anos, 
foi ferido no peito com uma garrafa 
durante uma festa à fantasia realiza-
da em um clube da cidade no dia 14 
de janeiro.

“As provas levantadas indicam 
que ambos estavam na festa, tanto 
autor e vítima, quando esbarraram 
um no outro e começou ali uma 
desavença, só que terceiros inter-
vieram e os afastaram. Mesmo afas-
tados, o autor provocava a vítima 
e a vítima revidou às provocações 
verbais”, detalhou o delegado Flá-
vio Cavalcanti Rocha.

A confusão continuou com a 
participação de um segundo ho-
mem.

“Em determinado momento, o 
autor surpreendeu a vítima com 
golpes e socos, e um segundo [ho-
mem] identificado também parti-
cipou e começou a socar a vítima. 
O autor principal estava com uma 
garrafa na mão, quebrou essa gar-
rafa e golpeou a vítima novamente 

na altura do peito, perto da axila, o 
que gerou a hemorragia e o óbito”, 
completou o delegado.

Thiago Alves Ramos recebeu 
atendimento médico no hospital da 
cidade, mas precisou ser transferi-
do para Montes Claros por conta da 
gravidade de seu estado de saúde.

As investigações esclareceram 
ainda que um terceiro homem que 
teria chegado à festa junto com os 
dois suspeitos, não participou das 
agressões, mas deu fuga para os 
dois amigos.

“Pretendemos que seja ofereci-
da a denúncia, a ação penal, contra 
os três envolvidos levando a cabo 
e chegando ao encerramento por 
meio do Tribunal do Júri, uma vez 
que se tratou de um homicídio 
qualificado, por meio cruel, por 
motivação torpe e por recurso que 
tornou completamente impossível 
a defesa da vítima, que se encontra-
va sozinha e foi atacada por três jo-
vens”, falou o promotor João Paulo 
Fernandes.

Uma briga terminou com um 
homem morto com golpes de ma-
chado na zona rural de Japonvar 
nesta quinta-feira (25). Segundo 
a Polícia Militar, o autor era so-
brinho da vítima e eles moravam 
no mesmo imóvel, na comunidade 
de Quatis. Ambos tinham ingerido 
bebida alcoólica e a motivação da 
discussão está sendo investigada.

Ainda de acordo com a PM, a ví-
tima se armou com um pedaço de 
pau e o autor pegou um machado 

durante a briga. O corpo apresen-
tava ferimentos na cabeça e foi 
encontrado no quintal da resi-
dência.

A PM informou que o homem 
foi preso no distrito de Nova Min-
da. Ao ser questionado, ele confes-
sou o crime.

Não havia registros de desenten-
dimentos anteriores entre eles.

A ocorrência foi encaminhada 
para a delegacia da Polícia Civil em 
Januária.

A passagem de uma carga superdimen-
sionada pode provocar lentidão no trânsi-
to da BR-135 nesta quinta-feira (25) e sexta 
(26).

Segundo a concessionária responsável 
pela via, a carga, um spray cooler, saiu do 
km 370, em Montes Claros, e seguirá para 
Uberaba. Com 26 metros de comprimento e 
quase seis de largura e de altura, a carga se 
desloca em velocidade entre 40 e 50 km/h.

“A concessionária orienta os usuários 
que redobrem a atenção e respeitem a sina-
lização, uma vez que poderá gerar lentidão 
próximo ao trecho onde a carga estiver pas-
sando.”

O trajeto está sendo acompanhado pela 
Polícia Militar Rodoviária. A programação 
pode ter alterações, principalmente por 
conta de questões meteorológicas.
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A UPA do Chiquinho Guimarães

GIRLENO ALENCAR

Através do Decreto 4714, o prefeito 
Humberto Souto regulamenta, no âmbi-
to do município de Montes Claros, a Lei 
federal nº 14.737, onde toda mulher tem 
o direito de ser acompanhada por pessoa 
maior de idade, durante todo o período 
do atendimento, independentemente 
de notificação nos postos de saúde e 
todas as unidades de saúde. Ele lembra 
que considerando a necessidade de re-
gulamentar, no âmbito do município, as 
importantes inovações na Lei Federal nº 
8.080, de 19 de setembro de 1990, Lei 
Orgânica da Saúde, após o advento da Lei 
Federal n.º 14.737, de 27 de novembro 
de 2023, bem como regular a sua aplica-
bilidade em unidades de saúde públicas 
ou privadas. A medida considera ainda  o 
princípio da dignidade da pessoa huma-
na, bem como a importância de acolher 
a mulher trans no sistema municipal de 
saúde, dispensando também a elas os di-

reitos consignados no artigo 19-J, da Lei 
Federal nº 8.080, de 19 de setembro de 
1990.

O presente Decreto regulamenta, no 
âmbito do sistema municipal de saúde, 
o disposto no artigo 19-J, da Lei Federal 
nº 8.080, de 19 de setembro de 1990, Lei 
Orgânica da Saúde, com redação dada 
pela Lei Federal n.º 14.737, de 27 de no-
vembro de 2023, para estabelecer rotinas 
da administração pública municipal.  O 
direito consignado nas disposições da Lei 
Federal n.º 14.737, de 27 de novembro 
de 2023 será igualmente assegurado à 
mulher trans. A Secretaria Municipal de 
Saúde deverá ultimar todas as providên-
cias necessárias para que em consultas, 
exames e procedimentos realizados em 
unidades de saúde públicas ou privadas, 
em Montes Claros, toda mulher tenha o 
direito de ser acompanhada por pessoa 
maior de idade, durante todo o período 
do atendimento, independentemente de 
notificação prévia.

Foi realizada no Hospital Univer-
sitário Clemente de Faria (HUCF), 
vinculado a Universidade Estadual 
de Montes Claros, na manhã dessa 
quinta-feira (25), a abertura da ‘Se-
mana do Bem-Estar’. A iniciativa está 
inserida na campanha “janeiro Bran-
co - Saúde mental enquanto há tem-
po! O que fazer agora?”, com foco na 
conscientização sobre os cuidados 
com a saúde mental e o bem-estar.

A solenidade aconteceu no audi-
tório do hospital, com as presenças 
do vice-reitor da Unimontes, profes-

sor Dalton Caldeira Rocha; do supe-
rintendente do hospital, Iuri Simões 
Mota; da diretora de Enfermagem, 
Suelen dos Santos Ferreira; do 
coordenador Médico da Clínica 
de Saúde Mental e Psiquiatria do 
hospital, Pedro Paulo Narciso de 
Avelar e; do diretor clínico Rome-
ro Iago Freitas Mendes, juntamen-
te com professores, servidores, 
acadêmicos e convidados.

Dalton Caldeira ressaltou a 
importância da campanha Janeiro 
Branco e como ela reflete na so-

ciedade. “A campanha é uma ação 
que se traduz num dos nossos ob-
jetivos primordiais, que é educar. 
Essa campanha também reflete 
na comunidade externa. Agen-
te educa não só com palavras. A 
palavra ensina, mas, os exemplos 
arrastam. Então, eu queria que, 
para além dessas ações que acon-
tecerão para as pessoas do HU, 
possamos estar bem, com saúde 
biociclossocial. Que, acima de 
tudo, cuidando da nossa saúde, 
possamos atender bem o outro, 

Município regulamenta acompanhamento 
para mulheres nos Postos de Saúde

Hospital Universitário promove Semana do 
Bem-estar para servidores e acadêmicos 

Serviço de Saúde Mental 
do hospital atende outras 
cidades
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   CAMPANHA JANEIRO BRANCO 

poder se inserir nessa perspectiva 
da empatia. Além disso, também 
temos que dar um bom exemplo 
para a sociedade, porque não po-
demos esquecer que somos uma 
instituição de educação”, ressalta o 
vice-reitor.

Pedro Paulo Narciso proferiu 
palestra sobre a necessidade de se 
promover a saúde mental pessoal. 

“O foco da campanha Janeiro Bran-
co é promover a prevenção com 
ações que evitem o adoecimento de 
saúde mental e o sofrimento emo-
cional e psicológico, bem como ati-
vidades como o esporte, comida ba-
lanceada, fazer o que se gosta como 
atividades artísticas, o que nos dei-
xa feliz. Precisamos estar bem para 
cuidar dos outros”, afirma. 

ATIVIDADES 
DA SEMANA DO 

BEM-ESTAR

A ‘Semana do Bem-Estar’ do 
HUCF terá atividades focadas no 
bem-estar para servidores, incluin-
do ginástica laboral, aulas de ioga; 
massagens e workshops de alimen-
tação saudável.

O HUCF é referência no tratamen-
to da saúde mental em Montes Claros 
e região e integra a Rede de Atenção 
Psicossocial (RAPS). A rede é compos-
ta por serviços e equipamentos diver-
sos, tais como: os Centros de Atenção 
Psicossocial (CAPS), Serviços Resi-
denciais Terapêuticos (SRTs); Centros 
de Convivência e Cultura, as Unidade 
de Acolhimento (UAs), e os leitos de 
atenção integral (em hospitais gerais, 
nos CAPS III), Central de Regulação 
de Leitos (SUS-Fácil) e Coordenação 
de Saúde Mental do Município de 
Montes Claros, bem como usuários 
de livre demanda atendidos pelo 
Pronto Socorro do HU Unimontes.

A Enfermaria conta hoje com 12 
de leitos implantados, sendo que, 
50 % destes leitos estão contratuali-

zados pela Coordenação de Saúde 
Mental do Município de Montes 
Claros/MG, reforçando nossa parce-
ria com a comunidade local. “O HU 
Unimontes atende pacientes com so-
frimento mental em estado de crise, 
com faixa etária acima de 12 anos 
que residam em Montes Claros, e 
municípios pactuados: Glaucilân-
dia, Juramento, Itacambira e Claro 
dos Poções. No total a população 
de abrangência de Montes Claros 
chega a um número aproximado 
de 432.354, considerando os mu-
nicípios pactuados (IBGE, 2021), 
lembrando que a cidade atende 
também pacientes do Nordeste e 
Noroeste de Minas, e até mesmo do 
Sul da Bahia”, completa o coorde-
nador Pedro Paulo Narciso.

Em 2023, a Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES-MG) investiu R$ 
123 milhões da Rede de Atenção 
Psicossocial em todo estado, sendo 
R$ 15 milhões na Atenção Primária 
para o fortalecimento das Equipes 
Complementares de Saúde Psi-
cossocial, das Equipes de Atenção 
Residencial de Caráter Transitório 
e das Equipes de Consultório na 
Rua; R$ 97 milhões para os Centros 
de Atenção Psicossocial e Serviços 
Residenciais Terapêuticos; e R$ 11 
milhões em leitos de saúde mental 
nos Hospitais Gerais e no serviço 
hospitalar às pessoas com sofrimen-
to ou transtorno mental e com ne-
cessidades decorrentes do uso de 
álcool e outras drogas. (FABRÍCIA 
ANDRADE)
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Rico afirma que ajudará Renée a reconquistar a guarda de Vic. Helena se sensibiliza ao 
saber por Cris que Giovanni visitou o túmulo de sua mãe biológica. Adriana se incomoda 
com a proximidade entre Jonas e Helena. Wagner insinua para Renée que gostaria de uma 
nova chance com ela. Marcos ouve quando Pedro comenta com Natália sobre a descon-
fiança de Rico em relação ao sequestro do sobrinho. Danilo consegue dar um golpe em 
Helena. Sérgio procura Ísis. 

Miguel não consegue se explicar para Luna. Caíto convence Soraya a ir com ele na 
boate em que Francisco está. Tainá se insinua para Francisco. Lampião e Jefinho che-
gam à casa de Mercedes para fazer uma serenata. Francisco flerta com Tainá, e Soraya 
vê os dois juntos. César pede para Preciosa acolher Luna. Soraya e Merreca passam 
a noite juntos. Julião se anima ao saber que Luna e Miguel brigaram. Heitor avisa a 
Preciosa que o casamento deles acabou. Rui e César se unem contra Pascoal.

RESUMO DE Novelas
Maria Santa comunica a Venâncio que está grávida. Venâncio decide ir embora com 

Quitéria e abandona Maria Santa na porta da casa de Jacutinga. Jacutinga acolhe Maria 
Santa e orienta suas meninas a não comentarem sobre a presença da filha de Venâncio no 
bordel. José Inocêncio diz a Padre Santo que vai atrás da Maria Santa. Belarmino procura 
José Inocêncio e conta que Venâncio foi embora levando Santinha. Ele se desespera. 
Jacutinga percebe a pureza de Maria Santa. 

Vera pergunta para Julieta se ela foi encontrar o Romeu, mas a garota nega e 
afirma que visitou Lívia. Vera pede para Julieta ficar longe do filho dela. Príncipe diz 
para Hélio que não é o admirador secreto de Clara, apenas tem respeito e amizade 
por ela. Daniel recebe o jornalista no restaurante e prepara um bom prato para ele. 
Mauro chama Mariana para um encontro e ela aceita. Glaucia e Fred armam algo mais 
definitivo para tirar Hélio do comando do CEC. Amanda retoma com Téo a conversa 

sobre o pai biológico do garoto; emocionado, Téo afirma que se ele não tivesse nascido, Amanda não iria enfrentar 
todo trauma, mas a mãe afirma que Téo e Nath são os maiores presentes que ela ganhou. Daniel diz ao jornalista 
que a inspiração na cozinha é a Julieta; Domitila fica incomodada com a afirmação. 

‘Cadê Vanessa Lopes?’: ‘sumiço’ da ex-
’BBB 24’ preocupa a web após quebra de 
silêncio do pai

Morte precoce de Dani Li deixa viúvo da 
cantora em choque; família revela detalhes do 
velório e sepultamento: ‘Abalados’

Solução
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É a vez do MMA!
Cada vez mais praticado nas ACADEMIAS, inclu-
sive por MULHERES, o MMA (Artes Marciais Mis-
tas) envolve GOLPES de COMBATE em pé e técni-
cas de LUTAS no CHÃO. As aulas incluem alon-
gamento e AQUECIMENTO, além de séries 
para SOCAR, chutar, agarrar, correr, pular 
corda e levantar peso. O esporte ajuda 
no EMAGRECIMENTO, defesa pesso-
al, definição MUSCULAR e condiciona-
mento físico, pois combina exercícios 
cardiorrespiratórios, FLEXIBILIDADE e FORÇA. Outros 
benefícios são sensação de bem-estar, maior DISPOSI-
ÇÃO, melhora da AUTOESTIMA e desenvolvimento da 
disciplina. Para isso, é fundamental respeitar as RE-
GRAS do esporte, realizar o preparo FÍSICO adequa-
do, ter o conhecimento TÉCNICO dos movimentos 
e seguir todas as ORIENTAÇÕES do profissional.

ILUSTRAÇÃO: RAFAEL MONTEIRO

“Cadê Vanessa Lopes?”. Internau-
tas começara a perguntar sobre a 
influenciadora depois da quebra de 
silêncio de Alisson, pai da ex-BBB. Se-
gundo o empresário, a tiktoker ficou 
na companhia de profissionais da saú-
de e da família após desistir do ‘BBB 
24’, afastando rumores de qualquer 
rixa entre eles. No entanto, a web fi-
cou preocupada pela artista não estar 
aparecendo e, sim, o pai dela.

‘Cadê Vanessa Lopes?’: ex-’BBB 24’ 
preocupa web por ‘sumiço’ após que-
bra de silêncio do pai

Pai de Vanessa Lopes, Alisson que-
bra o silêncio e revela estado da tik-
toker

Vanessa Lopes desistiu do ‘BBB 24’ 
no dia 19 de janeiro

Vanessa Lopes teria tido ‘surto 
psicótico’ no ‘BBB 24’; influenciado-
ra falava sozinha e idealizava teorias 
bizarras

Pai de Vanessa Lopes afirma que a 
filha não rompeu com a família

Pai de Vanessa Lopes, Alisson que-

brou o silêncio pela primeira vez des-
de a desistência da filha no “BBB 24”. 
Em seu Instagram, o empresário reve-
lou que a tiktoker está sendo assistida 
por médicos e mais profissionais da 
saúde. Além disso, desmentiu os ru-
mores de que a influenciadora tivesse 
rompido com a família.

“Quero informar vocês que quan-
do a Vanessa saiu do programa, ela 
veio diretamente para nossa casa, ela 
está com a família, com o médico dela 
e todos os profissionais que são muito 
importantes nesse momento que de-
manda atenção e muito cuidado tam-
bém”, começou ele.

Em seguida, Alisson tentou tran-
quilizar os internautas e pediu por 
empatia neste momento delicado: 
“Quero tranquilizar vocês sobre as 
fake news que citam mentiras, dizendo 
entre atritos e brigas da Vanessa com 
a família dela. Ao contrário, estamos 
todos muito bem, em família e esse é 
um momento de muito acolhimento. 
Queria reforçar também que poste-
riormente a Vanessa, se Deus quiser, 

estará aqui conosco distribuindo seu 
sorriso, seu brilho e sua energia”.

Internauta se preocupam com ‘su-
miço’ de Vanessa Lopes

Após o pronunciamento oficial 
de Alisson, internautas ficaram ainda 
mais preocupados com o ‘sumiço’ 
de Vanessa Lopes e começaram a per-
guntar pela influenciadora. Algumas 
pessoas, inclusive, chegaram a cogitar 
que a jovem estivesse internada após 
possível surto no programa. Até o 
momento, não houve um diagnóstico 
oficial a respeito do quadro de Vanessa 
dentro do confinamento.

“Ué ‘nera’ ela que tava na melhor 
fase? Textinho reluzindo atrás dele na 
parede”, criticou uma pessoa. “Não 
foram eles que disseram que ela lá 
dentro estava ótima?”, ironizou outra. 
“Negou qualquer briga em família, 
assim como negou que ela tava pre-
cisando de ajuda”, afirmou mais uma. 
“Cadê a Vanessa Lopes, por que ela 
não aparece?”, perguntou uma inter-
nauta.

Dani Li morreu nesta quarta-feira 
(24) aos 42 anos em Curitiba uma se-
mana após passar por cirurgia. Agora, 
a família divulgou detalhes do velório 
e sepultamento da cantora

Morte precoce da cantora Dani Li, 
aos 42 anos, deixa viúvo em choque: 
‘Ainda abalado’

Morte precoce da cantora Dani Li: 
artista de 42 anos não resistiu a com-
plicações de uma cirurgia estética

Corpo da cantora Dani Li será vela-
do em 26 de janeiro de 2024 e enterra-
do em 27 de janeiro de 2024

Cantora Dani Li terá seu corpo 
trasladado de Curitiba para Maceió

Cantora Dani Li morreu aos 42 
anos cerca de uma semana após pas-
sar por cirurgia em hospital de Curi-
tiba

Viúvo da cantora Dani Li relatou 
choque com a morte precoce da mu-
lher, aos 42 anos, seis dias depois de 
ter se submetido a uma cirurgia esté-

tica. “O corpo dela chega amanhã (26, 
sexta) em Macapá (Amapá), estamos 
muito abalados com tudo isso. O se-
pultamento vai ser no sábado”, disse 
Marcelo Mira ao “g1”.

A morte de Dani Lins ocorreu em 
hospital de Curitiba (Paraná) e dias 
após o cantor sertanejo João Carreiro 
também não resistir a complicações 
de uma cirurgia cardíaca (recorde 
aqui outros famosos que morreram 
neste ano).

Morte precoce da cantora Dani Li: 
quando é o velório e enterro da artis-
ta?

Nascida no feriado do Dia das 
Crianças de 1981, Dani Li, conhecida 
como a “A Musa da Amazônia”, será ve-
lada a partir das 18h desta sexta-feira 
na Funerária Santa Maria (localizada 
na rua Hamilton Silva 1298 no Centro 
de Macapá).

Já o velório está agendado para o 

dia 27 às 10h no cemitério São José, 
na avenida Henrique Galucio 2752 no 
bairro Santa Rita.

Morte precoce de Dani Li abalou 
fãs da cantora, ícone do brega

Os fãs e admiradores de Dani 
seguem abalados com a morte ines-
perada da artista. No Instagram, os 
seguidores seguem deixando suas 
mensagens de pesar. “Descanse em 
paz, minha amiga. Sua estrela brilhará 
pela eternidade. Obrigado pelo cari-
nho e parceria de sempre. Sempre te 
amarei e serei teu fã!”, disse um.

“Minha amiga queria tanto que 
fosse mentira isso, infelizmente não 
é e só me resta guardar todas nossas 
lembranças juntos e levar pro resto 
dos meus dias. Vá com Deus, descanse 
em paz. Estará sempre em nossos co-
rações”, reforçou outra. “Deixou um 
legado de bondade”, “notícia triste” 
e “sem acreditar ainda” foram outros 
comentários deixados na rede social 
de Dani.
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O Cruzeiro não conseguiu su-
portar a pressão do Corinthians e 
perdeu para a equipe paulista por 
1 a 0 nesta quinta-feira (25), na 
Neo Química Arena, pela final da 
Copa São Paulo de Futebol Júnior. 
Com gol de Kayke aos 40 minutos 
do segundo tempo, o time corin-
tiano garantiu o título da principal 
competição de base do Brasil.

A Raposa se manteve firme du-
rante toda a partida, porém, após 
a paralisação do jogo aos 34 mi-
nutos do segundo tempo, em de-
corrência de sinalizadores acesos 
na torcida do Corinthians, o time 
cruzeirense sofreu com a pressão 
paulista e levou o gol que valeu o 
título para os alvinegros.

Após o término da Copinha, 
o Cruzeiro ainda tem pela frente 
nesta temporada o Campeonato 
Mineiro, Copa do Brasil e Campe-
onato Brasileiro da categoria. A Ra-
posa dará o pontapé nos torneios 

nacionais no dia 3 de abril, na bus-
ca pelo bicampeonato da Copa do 
Brasil.

Tudo igual

O Cruzeiro manteve o roteiro 
utilizado nas outras partidas da 
Copinha, permitindo que o time 
adversário começasse o jogo com a 
posse da bola, mas ao decorrer da 
partida foi tomando para si. Logo 
aos 6 minutos, Gui Meira tentou 
um chute de longa distância ras-
teiro, mas o goleiro Felipe Longo 
conseguiu fazer a defesa.

A Raposa se manteve firme no 
setor ofensivo. Aos 9 minutos, Gui 
Meira deu uma arrancada no meio 
de campo, Xavier tentou pegar de 
primeira, mas o goleiro corintia-
no fez a defesa. No rebote, Arthur 
Viana chutou, mas a bola saiu pelo 
lado direito do gol de Felipe Lon-
go.

O Corinthians tentou cavar um 
pênalti com Arthur Sousa aos 37 
minutos. O atacante tentou apro-
veitar a aproximação de Pedrão 
dentro da grande área, mas o árbi-
tro sinalizou que o jogador alvine-
gro estava simulando e deu cartão 
amarelo.

Derrota após paralisação 
A Raposa conquistou as primei-

ras grandes oportunidades de gol a 
partir dos 20 minutos do segundo 
tempo. Na marca dos 23 minutos, 
o Cruzeiro teve um tento anulado, 
que seria de Tevis na entrada da 
área, mas o árbitro sinalizou falta 
de ataque do Cruzeiro, após emba-
te na pequena área entre Henrique 
Silva e Felipe Longo.

O jogo foi paralisado aos 34 
minutos, após sinalizadores acesos 
na torcida do Corinthians. Após o 
reinício da partida, o Corinthians 
dominou o jogo. Com 40 minutos, 

Cruzeiro esbarra em erros individuais 
e perde título para o Corinthians

Pelo penta, Atlético precisa superar 
mudanças de rota com trocas de comando

América anuncia renovação de contrato 
com patrocinador

Presidente do Patrocinense rebate Atlético: 
‘Premeditado foi contra o Cruzeiro’
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Kayke saiu da marcação e, livre, 
chutou de longa distância, deixan-
do o time corintiano na frente no 
placar.

O Cruzeiro tentou o empate 
até os últimos minutos, mas não 
conseguiu igualar o placar para 
levar a decisão para os pênaltis. A 

equipe do Corinthians se fechou 
no sistema defensivo e segurou o 
resultado, conquistando o título. 
(OTEMPO)

O Atlético perdeu o jogo de es-
treia, mas segue como favorito na 
briga pelo título do Campeonato 
Mineiro e busca o pentacampeona-
to. Embora viva “anos melhores”, 
o Galo, dono das últimas quatro 
edições do torneio, teve comandos 
diferentes em cada conquista e, se 
confirmar a taça em 2024, terá um 
seleto grupo de atletas carimbado 
na história do clube.

Dos times da série A do Campe-
onato Brasileiro, Grêmio (seis títu-
los) e Fortaleza (cinco títulos) são 
os que defendem a maior hegemo-
nia estadual atualmente. Diferente 
do Galo, as duas equipes trocaram 
menos de treinador durante a sequ-
ência e tiveram técnicos “repetin-
do” a dose. 

No Grêmio, Renato Gaúcho 
conquistou quatro títulos (2018, 
2019, 2020, 2023), Roger Machado 
(2020) e Tiago Nunes (2021) ga-
rantiram uma taça cada um. Já no 
Fortaleza, Juan Pablo Vojvoda levou 
três títulos (2021, 2022 e 2023), e 

Rogério Ceni faturou os outros dois 
(2019 e 2020). 

AS TROCAS NO GALO 

Após a trágica eliminação para o 
Afogados-PE na Copa do Brasil no 
início de 2020, o Galo virou a chave 
e passou a ser visto com um olhar 
diferente nas grandes competições. 
Apesar disso, precisou lidar com vá-
rias trocas de treinadores - por es-
colha do próprio clube ou pedidos 
de demissão. 

Desde o início de 2020 o Atléti-
co teve oito treinadores diferentes, 
incluindo os interinos. Comanda-
ram o Atlético, nesta ordem: Rafa-
el Dudamel, James Freitas, Jorge 
Sampaoli, Cuca, Turco Mohamed, 
Lucas Gonçalves, Cuca outra vez, 
Eduardo Coudet e Felipão. Desses, 
Sampaoli (2020), Cuca (2021), Tur-
co (2022) e Coudet (2023) conquis-
taram o Estadual. 

Agora, sob o comando do téc-
nico Felipão, o Galo vive a expec-

tativa de levantar a taça e ampliar 
a hegemonia no futebol mineiro. 
O treinador, que chegou ao clube 
dois meses após a conquista do 
estadual, já disputou a competição 
pelo Cruzeiro em 2001, e busca seu 
primeiro título no Atlético. 

REPETECO DOS ATLETAS 

No atual elenco alvinegro, qua-
tro jogadores estão no clube desde 
a conquista do primeiro título da 
série, em 2020. O zagueiro Igor 
Rabello, o lateral-direito Mariano, o 
lateral-esquerdo Guilherme Arana e 
o goleiro Matheus Mendes buscam, 
neste ano, a quinta taça mineira 
consecutiva. 

Rabello é o jogador com mais 
tempo de casa. Contratado em 
2019, o zagueiro completou cinco 
anos de Galo nesta temporada e 
alternou titularidade e reserva du-
rante o período. Com Felipão, o de-
fensor entra forte na briga por uma 
vaga no time principal. (OTEMPO)

O América anunciou nesta quin-
ta-feira (25) a renovação de contra-
to de patrocínio com um de seus 
parceiros mais antigos: a Direcional 
Engenharia. Segundo o clube, o 
novo vínculo com a empresa de em-
preendimentos econômicos é váli-
do até o final de 2024. Os valores 
do acordo não foram divulgados.

 A primeira passagem da em-
presa como parceira do América 
aconteceu entre 2012 (ano do cen-
tenário americano) e 2014. A segun-
da foi em 2018, quando o Coelho 
disputou a Série A. O vínculo entre 
as partes voltou a ser estabelecido 
em 2021.

Neste novo acordo, a empresa 
continuará com a sua marca estam-
pada na parte superior das costas 
das camisas de treino e jogo do 
América.

De acordo com o clube, a marca 
também será exposta em placas no 
Centro de Treinamento do clube, 
backdrop, ingressos, redes sociais, 
além de ações promocionais e ati-
vações com a torcida.

“A Direcional é uma empresa que 
acredita no potencial do América e 
fez parte de momentos importantes 
da nossa história. Sabemos que em 
2024 teremos muitos desafios den-
tro de campo e estamos tranquilos 

em contar com o apoio de uma em-
presa que é referência em seu seg-
mento. Estamos no caminho certo”, 
afirmou Marcus Salum, presidente 
do América SAF.

Ricardo Ribeiro, CEO da empre-
sa, também exaltou a parceria. “É 
com enorme satisfação que segui-
mos apoiando o América! Existe 
uma forte identificação do clube 
com os valores que a Direcional 
adota, como eficiência, disciplina 
e comprometimento. Acreditamos 
no potencial da Equipe para fazer 
uma temporada de grande sucesso, 
levando a marca da Direcional para 
inúmeros brasileiros”. (OTEMPO)

O jogo entre Patrocinense e 
Atlético terminou na noite de quar-
ta-feira (24/1), com vitória da equi-
pe do Alto Paranaíba por 2 a 1. Po-
rém, as discussões sobre o estado 
do gramado do Estádio Pedro Alves 
do Nascimento, em Patrocínio, fo-
ram protagonistas desde o fim da 
estreia das equipes no Campeona-
to Mineiro de 2024. 

Antes mesmo da bola rolar, o 
Atlético já havia feito uma reclama-
ção à Federação Mineira de Futebol 

(FMF) sobre o campo de jogo. No 
término da partida, Rodrigo Caeta-
no, diretor alvinegro, afirmou que 
a ação de não cortar a grama “foi 
premeditada”. Já nesta quinta-feira 
(25/1), em entrevista exclusiva ao 
No Ataque, Ronaldo Corrêa, presi-
dente do Patrocinense, rebateu as 
reclamações do Atlético e detalhou 
a situação do campo, explicando 
porque o gramado estava mais alto. 
“O gramado foi cortado na sexta-
-feira (19/1) e iríamos cortar de 
novo na terça-feira (23/1) [véspera 

da partida], mas teve um temporal 
aqui e, se eu coloco máquina para 
cortar, a grama poderia ficar baixi-
nha, mas, sem dúvida nenhuma, 
que provocaria uma deficiência 
no campo, por causa da umidade, 
mesmo com o gramado eficiente 
que a gente tem”, afirmou Ronaldo 
Corrêa.

A região do Alto Paranaíba, 
onde fica localizada a cidade de Pa-
trocínio, conviveu nos últimos dias 
com fortes chuvas, e o presidente 
da equipe local, inclusive, relatou 

que teve um prejuízo de R$ 50 mil 
no estádio devido ao volume de 
água. Até por isso, Ronaldo afir-
mou que trata-se de algo natural e 
aproveitou para alfinetar o Atlético.  

“É uma coisa que vem da na-
tureza, não é premeditado. Quem 
teve ações premeditadas foi o Atlé-
tico naquele dia com o Cruzeiro, 
no clássico na Arena MRV. A torcida 
ficou fechada, cortar o som, uma 
série de coisas que não tem isso 
aqui. A gente não tem nada a ver 
com o Atlético” Ronaldo Corrêa, 

presidente do Patrocinense
O dirigente da equipe do in-

terior de Minas relembrou o pri-
meiro clássico disputado na Arena 
MRV entre Atlético e Cruzeiro, que 
terminou com a vitória dos visitan-
tes por 1 a 0, pelo Brasileiro. Na 
ocasião, torcedores celestes recla-
maram da situação dos banheiros, 
que não tinham portas e utensílios 
de higiene, e ficaram mais de uma 
hora após o apito final sem a pos-
sibilidade de deixar a nova casa do 
rival.

‘Se não precisam dos times do 
interior, façam um documento’

Insatisfeito com as reclamações 
do Atlético após a derrota em Pa-
trocínio, o presidente Ronaldo 
Corrêa falou sobre o possível com-
portamento em caso de triunfo 
atleticano na primeira rodada do 
Mineiro. Ele ainda destacou que o 
gramado estava alto, mas sem bu-
racos, o que poderia gerar riscos 
de contusão aos atletas – nenhum 
jogador se lesionou no jogo. (NO-
ATAQUE)
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QUEM está aniversariando hoje é o médico, PAVILO MI-
RANDA, na foto com sua esposa também médica, Dulce 
Ramos. Pavilo é um profissional e filho exemplar, sempre 
acompanhando sua mamãe, Inês Miranda nas recepções, 
eventos e empresa da família. Vivas para ele com muita 
saúde e paz 

OUTRO ANIVERSARIANTE do dia é o jornalista, GUSTA-
VO CÉSAR Oliveira, que comanda junto com seu pai, PCO, 
(foto) a VIVER BRASIL COMUNICAÇÃO. Viva para Gustavo 
com muita saúde

ADRIANA Cunha com suas filhas, Maria e Carolina for-
mando um belo trio circulando pelos canais de Veneza

DOIS AMIGOS  muito queridos: Paulo César Santiago e 
o cinegrafista. Miro que possui variado acervo dos meus 
eventos

SÉRGIO QUADROS e Paula Fagundes em momento de 
muita diversão na Disney com parte da família

FRED ROCHA com sua bonita esposa Juliana (foto) que 
junto com a Personal, Ise Colares, estarão comemorando a 
vida no badalado ‘Venda do Fred’. Merci pelo convite e vou 
lá abraçar as aniversariantes

UM CLOSE nas amigas. Suely Nobre e Leandra Malveira 

O MÉDICO, Heitor Villasboas com sua linda esposa, Aman-
da Lanza e a princesinha, Maria 

A EDUCADORA ROSINA TURANO, leia-se Colégio Padrão, 
em um belo momento com sua família

UM CLOSE nos noivos, Pedro Alcântara e Carol Costa

A VOLTA DO LEGISLATIVO está prevista para o dia 2, 
uma sexta, mas o retorno de fato de deputados e senadores ficará para o 
dia 6, na semana antecede o Carnaval. Na prática, trabalho mesmo só a 
partir do dia 20 de fevereiro.

O PRAZO para pedir a isenção do pagamento da taxa de inscrição 
do Concurso Público Nacional Unificado (CPNU), ou “Enem dos concur-
sos”, termina nesta hoje. 

O BRASIL é um paradoxo: tributa e gasta como rico, mas vive 
como pobre. É preciso modernizar o Estado a fim de colocá-lo a serviço 
do cidadão, sem amarras.

MODA CIRCULAR avança com brechós. O conceito de consu-
mo sustentável impulsiona o mundo da moda, com o avanço dos pontos 
de venda de roupas de segunda mão. Pesquisa mostra que 70% dos com-
pradores apoiam essa tendência.

O PODER de compra do brasileiro caiu nos últimos 10 anos. 
Para comprar uma cesta básica, a fatia necessária do rendimento médio 
habitual do brasileiro subiu de 21% para 26,1% entre 2013 e 2023. O 
levantamento é da LCA Consultores.

PARA FINALIZAR: “A família é o lugar onde as mentes entram 
em contato entre si. Se essas mentes amam umas às outras, o lar será 
tão bonito quanto um jardim florido. Amor de família é a coisa mais 
inexplicável do mundo”.

VERGONHA!
A Azul Linhas Aéreas cancelou o voo que sairia daqui de Arraial nesta 

quinta-feira, às 12h30 e vamos sair às 17h rumo a BH e só chegando em 
Moc depois de meia-noite. O pior é que a empresa não está dando ne-
nhum suporte a não ser um almoço numa lanchonete do péssimo aero-
porto de Porto Seguro. Muitos passageiros com crianças e detalhe, só te-
rão direito a um prato feito no valor de 45,00. Muitos estarão entrando na 
Justiça contra a Azul pelo DESCASO feito por parte deles... Certíssimos. 

GOLPES E MAIS GOLPES 
Impressionante como tem aumentado o número de site golpistas, 

oferecendo passagens aéreas, bolsas e roupas de grifes por preços bai-
xíssimos. O pior é que muita gente tem caído nestas promoções e depois 
descobrem que foram enganados e os $$$ roubados. Portanto, olho vivo 
é só façam suas compras via internet por site confiáveis.

CARNAVAL EM ARRAIAL 
O Carnaval aqui em Arraial d’ Ajuda é dos mais animados com vá-

rios blocos, fantasias luxuosas, bandas e tudo ao som das inesquecíveis 
marchinhas carnavalescas. As praças principais e ruas badaladas, como a 
Mucugê, ficam superlotadas. A montes-clarense Patrícia Demichele e sua 
turma estarão, como sempre, arrasando com  o tradicional ‘Bloco das 
Poderosas’.

 

RESGATAR O BRASIL 
O autointitulado PCC saiu de São Paulo, onde brotou, para o Norte — 

e rege na marra as regiões de garimpo. Os bandidos controlam o tráfico 
de drogas e as penitenciárias de todo o país. Mandam e desmandam. Ago-
ra um ex-ministro do STF tem a difícil missão de resgatar o Brasil da mão 
dos malfeitores. E ele, não conseguirá, com uma decisão monocrática 
desempenhar esse papel. Vamos ver no que vai dar tudo isso.

“NOVO ESTÁDIO” 
A Prefeitura de Moc vai realizar obras de melhoria no Estádio Juvêncio 

Augusto Soares, anexo ao Parque Municipal ‘Nilson Espoletão’, no bairro 
João Botelho. As ações visam o fortalecimento do solo e melhoria do gra-
mado, utilizando técnicas orgânicas, sem necessidade de fertilizantes. O 
estádio tem 127 metros de comprimento e 67 de largura, sendo utilizado 
por diversas equipes para jogos amistosos e torneios diversos, propor-
cionando lazer, esporte e entretenimento a atletas de várias regiões do 
município. As obras serão viabilizadas através de uma parceria firmada 
entre a Secretaria de Esportes e Juventude e a de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável. Aplausos...

MORTES POR CALOR 
Estudo da UFRJ aponta 48 mil mortes por calor no Brasil em duas 

décadas; idosos, mulheres, pardos, pretos e população de baixa escolari-
dade são principais vítimas. Nos anos de 2010, o Brasil enfrentou de 3 a 
11 ondas de calor por ano, quase quatro vezes mais do que na década de 
1970, quando de zero a no máximo três desses eventos climáticos extre-
mos foram registrados. As consequências são fatais: de 2000 a 2018, em 
torno de 48 mil brasileiros morreram por efeito de bruscos aumentos de 
temperatura - número superior ao de mortes por deslizamentos de terra. 
Os dados inéditos foram compilados em estudo publicado nesta semana 
por 12 pesquisadores de sete universidades e instituições brasileiras e 
portuguesas, como a Universidade de Lisboa e a Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), no periódico científico Plos One.

VAP & VIP


